

# ゆくえを追う

Zoom up I  
—ズーム・アップ—

## 情報通信基盤整備事業の今

「情報通信基盤整備事業」の是非を問う  
住民発議による「住民投票条例」制定の  
請求書が10月3日、佐藤町長に提出された  
10月11日には請求の内容について審査する  
議会特別委員会が始まった  
情報通信基盤整備事業のゆくえは—  
10月17日時点までの経過を紹介する



### 「住民投票条例制定」請求の経緯

平成23年8月1日

- 川根本町住民投票条例制定請求代表者証明書交付申請

平成23年8月5日

- 川根本町住民投票条例制定請求代表者証明書交付
- 川根本町住民投票条例制定請求代表者証明書を交付した旨を告示（第43号）

平成23年9月1日

- 川根本町住民投票条例制定請求のための署名収集委任届の提出

平成23年9月2日

- 川根本町住民投票条例制定請求者署名簿の提出

平成23年9月20日

- 川根本町住民投票条例制定請求者署名簿の効力に関する証明を終了
- 川根本町選挙管理委員会による川根本町住民投票条例制定請求者署名簿の縦覧期間および場所並びに署名簿に印を押した者の総数等を告示（第11号）

平成23年9月29日

- 川根本町住民投票条例制定請求者署名簿に関し、縦覧期間内に異議申出がなく、その結果有効署名総数「2221人」を告示（第13号）
- 川根本町選挙管理委員会から川根本町住民投票条例制定請求代表者へ川根本町住民投票条例制定請求者署名簿を返付▼



平成23年10月3日

- 川根本町住民投票条例制定の本請求を町が受理

**旧町時代から引き継がれた事業**  
住民有志でつくる「川根本町を守り発展させる有志の会」は10月3日、本町が計画を進める「情報通信基盤整備事業」について、住民の意見を聞く「住民投票条例」制定を本請求した。有志の会代表の益井悦郎さんが役場を訪れ、請求書と条例案に221人分の署名簿を添え、佐藤公敏町長に手渡した。

情報通信基盤整備事業は平成17年9月の新町発足当時、町の速やかな一体性の確立と均衡のとれた町の発展を図る目的で、旧両町合意の元、新町建設計画の主要プロジェクトと位置付けられました。

情報化が進む現代社会。現状に満足し、整備の判断を将来に先送りするのは大きな損失だと町は考えている。過疎化、人口流出が進む本町で、今後若い世代に移り住んでもらうため、さらに入居する意向のある企業にとって魅力ある地域であるた

**本請求の意味を重く受け止め**  
しかし今回、このように多くの住民から「住民投票」を望む声が上がったという実態を町は真摯に受け止めなければならぬ。11月には議会特別委員会の場で、この請求書についての審査が始まつた。本事業の概要と現在までの経過を追う。

めには情報通信基盤の整備は急務だというのがその理由だ。

佐藤公敏町長は10月3日の記者会見で「今後のまちづくり、また将来にわたって町が発展を続けていくために本事業は必要と考える」と報道陣に対しコメントしている。

### 「川根本町独自の情報通信整備事業」について 住民の意見を問う川根本町住民投票条例制定請求書（全文）

私たちは「川根本町情報通信整備事業計画」全体に反対するものではありません。町民の総意に沿った情報通信整備事業計画実現のために、町民が本当に何を最優先に必要と考えているかを、住民投票で明らかにしたいと考えています。

川根本町は、県内一の41.3%という高齢化率に加え、合併時想定された町の人口減少率をはるかに超えた速度、県内最下位の8.1%減（県平均0.7%増）と人口は急激に減り続けています。また、町の自主財源は35.9%（平成22年）と低い状態から抜け出せる状況には依然ありません。そのような状況の中、平成22年度から川根本町独自の情報通信整備事業詳細設計に4,300万円、事業本体に16.6億円、毎年の運営費に7千万円もの税金投入が予定されようとしています。事業詳細設計の前に町民アンケートをとると明言しながら、実行しないまま、9月には事業決定をしたいという計画を打ち出しました。これまで町内各地で行われた町民への事業計画説明会や情報通信基盤整備事業推進検討委員会で数多く出された提案や指摘された問題点、疑問点に町民は答えをもらわぬまま、説明を受けぬまま、事業が決定されようとしています。代表性も明らかな情報通信基盤整備事業推

以上の趣旨から、「川根本町独自の情報通信整備事業」について住民の意見を問う川根本町住民投票条例の制定を請求いたします。

平成23年8月1日  
川根本町を守り発展させる有志の会